

Política

“ Una de las cosas que nos perjudica más es la cantidad de ríos que nos bordean, son más de 10, más los canales. ”

Elizabeth Maricán, alcaldesa de Arauco.

Anibal Torres Durán
 anibal.torres@diarioconcepcion.cl

SITUACIÓN DE EMERGENCIA

“Aquí deberían haber subsidios de arriendo para trasladar a la gente”: alcaldesa de Arauco por inundaciones

“Estamos todavía iniciando la temporada de invierno, esto puede ser mucho más complejo”, eso fue lo que dijo la alcaldesa de Arauco, Elizabeth Maricán, al describir la situación de la comuna tras la emergencia por el sistema frontal, que generó múltiples inundaciones en la zona, y la actual alerta roja declarada para el Biobío por nuevas precipitaciones.

“Tenemos las evacuaciones de aguas lluvias saturadas por los rebases, por las remociones en masa y por los deslizamientos de tierra. La verdad es que es bastante complejo. Además de eso ahora se suman las bajas temperaturas que nos podría traer una situación, una externalidad de esta afectación del frente al mal tiempo que serían las enfermedades respiratorias y es por eso que estamos muy expectantes de recibir a la autoridad de Salud”, graficó la jefa comunal.

De acuerdo al pronóstico del tiempo, un nuevo sistema frontal llegará a Chile a contar de este jueves con precipitaciones y viento en la zona. En esa línea, el Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred) actualizó la Alerta Roja para la Región del Biobío. Los montos de agua caída podrían alcanzar los 50 milímetros en el valle, precordillera y cordillera de la costa, mientras que los 70 en cordillera.

Bajo ese contexto, la alcaldesa contó que se han iniciado distintas acciones de prevención para contener los efectos del evento climatológico pronosticado y detalló que “estamos trabajando con personal de la Armada, estamos limpiando evacuaciones de aguas lluvias, estamos llenando, por más sencillo que sea, sacos de arena. Estamos trabajando incluso, y agradezco, al Colegio de Profesores de Arauco que se organizó y vino a descargar sacos para ser llenados con arena. La verdad es que ya todo el mundo está sensibilizado respecto a la tremenda afectación y porque el cansancio, después de tres semanas resistiendo la emergencia, es grande”.

En Arauco, de acuerdo con información de la municipalidad, se han contabilizado más de 5 mil personas afectadas y mil



FOTO: ISIDORO VALENZUELA M.

La jefa comunal, Elizabeth Maricán, aseguró que se han contabilizado más de 5 mil personas afectadas en la comuna.

Otro punto destacado fue que:

“Tenemos las evacuaciones de aguas lluvias saturadas por los rebases, por las remociones en masa y por los deslizamientos de tierra”.

blecimientos con daños estructurales graves, incluso uno de ellos podría declararse inhabitable y por lo tanto significaría trasladar a los niños, más de 60 niños de un establecimiento rural a otro sector, lo que significa el tránsito, la lejanía de la familia, entonces aquí hay que pensar en todo y eso es lo que nos pasó”.

En las regiones que resultaron golpeadas por el sistema frontal de la semana pasada se está entregando, actualmente, un bono de recuperación que está dispuesto según los datos catastrados por la Ficha Básica de Emergencia (Fibe). De la misma forma, en los próximos días, también se implementará un Bolsillo Electrónico que está destinado para la reparación de emergencia.

Considerando los aportes estatales mencionados, la alcaldesa también propuso que se pueden habilitar otro mecanismos de ayuda a las personas que perdieron sus viviendas y las que perdieron sus empleos o que tuvieron daños en su actividad productiva. “Aquí deberían haber, por ejemplo, subsidios de arriendo para trasladar a la gente, además hay otra afectación en la zona costera, los vecinos ya llevamos dos o tres semanas sin trabajo, yo sugiero que se pudiese tener la alternativa del IFE laboral”, cerró la jefa comunal.

agricultores, junto con ganaderos, afectados. Las cifras la han transformado en una de las zonas más afectadas por las inundaciones, junto con Curanilahue.

Asimismo, uno de los aspectos que recrudece la situación en la comuna son las características geográficas del territorio. “Una de las cosas que nos perjudica más es la cantidad de ríos que nos bordean, son más de 10, más los canales. Hoy con la saturación de agua, ya en el mes de junio tenemos más de 532 milímetros de agua a la fecha, entonces imagínense si nos llegan 67 mm, si llegan 50 mm, se van a sentir y se va a volver a resentir la comunidad respecto a las afectaciones”, explicó la jefa comunal.

Uno de los requerimientos expresados desde la comuna es la fabricación de defensas fluviales en, por lo menos, cinco kilómetros en diferentes puntos de las rutas que recorren el sector.

A esto, Maricán también sumó que “tenemos más de cinco esta-

OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion
 contacto@diarioconcepcion.cl